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Die Ernährungslage
Fortſetzung aus dem Morgenblatt

WTV Berlin 24 Sept Drahtnachricht Jm Zu
ſammenhang mit den Beratungen über die finanzielle Lage
nahm der Wirtſchaftsausſchuß des Reichskabinetts der unter
dem Vorſitz des Reichswirtſchaftsminiſters tagte die Be
ratung des Wirtſchaftsprogramms auf Der Ernährungs
miniſter erſtattete einen Bericht über die Lage deſſen
Anfang unſere Leſer unter den Letzten Depeſchen unſerer
heutigen Morgennummer Ausgabe bereits gefunden haben
Der Miniſter führte weiter aus

Landwirtſchaft und Handel müſſen ſich bewußt ſein daß
es ihre Pflicht ift für eine ausreichende Ernährung der Be
völkerung zu angemeſſenen Preiſen zu ſorgen Die
Regierung kann die ſchwere Verantwortung für die Volks
ernährung nur tragen wenn das deutſche Volk ſeine Ruhe
und Beſonnenheit bewahrt Die Schwierigkeiten die beim
Uebergang von der gebundenen zur freien Wirtſchaft unrer
meidlich ſind gleichdültig ob dieſer Uebergang heute oder
erſt ſpäter erfolgt werden durch willkürliche Stö
rungen des Lebensmittelverkehrs und ähnliche
Angſterſcheinungen nur verſchärft Alle ſchöpferiſchen Kräfte
der Selbſtverwaltung müſſen zu gemeinſamer

Abwehr wucheriſcher Ausbeutung
wie auch gewerbsmäßiger oder privater Zurückhaltung von
Lebensmitteln vereinigt werden Ein verſtändnisvolles Zu
ſammenarbeiten ſämtlicher Volkskreiſe wozu ſich in einzelnen
Landesteilen bereits Anſätze zeigen kann viel dazu bei
tragen den Uehergang zu erleichtern Zur Förderung des
Ausbaus dieſer Bewegung finden in den nächſten Tagen Be
ſprechungen im Reichsernährungsminiſterium ſtatt

Jm übrigen kann ein Urteil über die Wirkung der
Wiederherſtellung der freien Wirtſchaft erſt abgegeben wer
den wenn die Erfahrungen eines längeren Zeitraums zu
Gebote ſtehen

Ein weſentliches Mittel in der Bekämpfung der bevor
ſtehenden Schwierigkeiten ſieht die Regierung in der Schaf
fung ausreichender Reſerven von Lebens
mitteln Dieſe ſollen dazu dienen etwaige Stockungen in
der Verſorgung zu beſeitigen und erforderlichenfalls preis
ſenkend zu wirken Ein beſonderer Nachrichtendienſt ſoll
die Regierung fortlaufend über die Verſorgungslage der
unzelnen BVedarfsgebiete unterrichten

Am 1 Oktober 1920 dem Tage des
Außerkrafttretens der Fleiſchzwangs

wirtſchaft
wird die Reichsfleiſchſtelle über mehr als 70 000 To Aus
landsfleiſch Auslandsſpeck und ſonſtiger Fleiſchwaren ver
ſügen Die Auslandsfleiſchreſerve wird ſtändig auf 30 000
Tonnen erhalten werden die für drei Monate die bisherige
wöchentliche Ausgabe von 125 Gramm Fleiſch auf
den Kopf der Bevölkerung in den großen Bedarfsgebieten
für den Notfall ſicherſtellen Daneben ſchreibt eine am
19 September 1920 erlaſſene Verordnung die Genehmigungs
pflicht für das Gewerbe des Viehhandels den Schlußſchein
zwang beim gewerblichen Viehhandel in gewiſſem Umfange
ie Genehmigungspflicht für das Fleiſchergewerbe und den

Aushang der Kleinhandelspreiſe in den Ladengeſchäften vor
Von der Reichsfettſtelle wird vorläufig eine ſtändige

Schmalzreſerve von 29000 To gehalten Aus ihr
werden neben dem was der Bevölkerung infolge Zulaſſung
einer kontingentierten Einfuhr durch den freien Handel zur
Verfügung ſtehen wird die bisherigen Nationen auf dem
üblichen Wege weiter ausgegeben werden Die Regierung
wird ihre weiteren Maßnahmen auf dieſem Gebiet von der
Entwicklung des nunmehr zugelaſſenen freien Handels ab
hängig machen An

Kartoffeln
ſteht aus den zwiſchen Erzeugern und Kommunalverbänden
abgeſchloſſenen Lieferverträgen eine Reſerve von 32 Mil
lionen Zentnern zur Verfüqung Hierzu tritt die von der
Reichskartoffelſtelle ſichergeſtellte Reichsreſerve von 20 Mil
lionen Zentnern Dieſe mehe als 50 Millionen Zentner
bleiben nur unerheblich hinter der Menge zurück die im
Vor jahre von der öffentlichen Wirtſchaft für die Bevölkerung
zur Verfügung geſtellt werden konnte

Margarine und Kunſtſpeiſefett wird der Be
zölkerung im Wege des freien Handels in reichlicherem Maße
als bisher abiſgrt werden

Die inländiſche
Brot verſorgung

wird bei dem im Gegenſatz zu den Erwartungen ſehr ungün
ſtigen Ausfall der Roggenernte auch im kommenden Wirt

h große Schwierigbheiten bereiten Zurer Sicherung beſonders im Hinblick auf die auf dringen
den Wunſch der Bevölkerung und der meiſten Länder be

des Ausmahlungsſatzes bedarf es
r nur der reſtloſen Ablieferung der inlän
diſchen Ernte die im Notjall mit den ſchärfſten Zwanags

mitteln durchgeführt werden muß ſondern auch einer ſehr
erheblichen Einfuhr von ausländiſchem Brotgetreide

Die Genehmigung 32 Einfuhr amerikaniſchen
Mehl die in den letzten Wochen den Gegenſtand lebhafter
Erörterungen gebildet hat kann aus den inzwiſchen der
Preſſe mitgeteilten Gründen nicht erteilt werden Günſtige
Einfuhrgelegenheiten durch private Firmen können auch bei
der beſtehenden Einfuhrorganiſation für die Allgemeinheit
nutzbar gemacht werden

Um dem Bedürfnis nach einem beſſeren Haushaltsmehl
entgegenzukommen iſt in Ausſicht genommen eine Woche nu
menge von 125 Gramm gering ausgemahlenen aus
Auslandsgetreide hergeſtellten Weizenmehls zu den
Einſtandspreiſen der Bevölkerung zuzuleiten

Der Wirtſchaftsausſchuß nahm von dieſem Bericht des
Reichsernährungsminiſters Kenntnis Es beſtand volle Ein
mütigkeit darüber daß die

öffentliche Be wirtſchaft
Getreides der Milch des Mil

des Zuckers
bis auf weiteres aufrecht erhalten

werden müſſe Es wurde zunächſt beſchloſſen die Kartoffel
verſorgung der Bevölkerung in den Vergbaubezirken durch
beſondere Dispoſitionen der Reichskartoffelſtelle über die
Reichsreſerve ſicherzuſtellen Bei den weiteren Arbeiten des
Ausſchuſſes ſoll insbeſondere verſucht werden die Wucher
beämpfung ſchärfer und wirkungsvoller zu geſtalten So
weit die deutſche Ernährungswirtſchaft auf Zufuhren aus
dem Auslande angewieſen iſt kann ſie nach Anſicht des Wirt
ſchaftsausſchuſſes nur unter nachhaltiger Mitwirkung der
alliierten und aſſoziierten Mächte durchgeführt werden Jm
Jnland hängt ein großer Teil der zukünftigen Geſtaltung
von dem verſtändnisvollen Zuſammenarbeiten ſämtlicher an
der Verſorgung der Bevölkerung beteiligter Kreiſe der
Landwirtſchaft des Handels und der Verbraucher ab Das
Ziel dieſes Zuſammenwirkens muß die Schaffung eines Ver
braucherſchutzes ſein Die unmittelbare Verbindung zwiſchen
Erzeuger und Verbraucher muß gefördert werden

Die Arbeiten des Ausſchuſſes werden fortgeſetzt
Jm einzelnen beſchloß der Ansſchuß zur Beſſerung der

Ernährungslage vom 15 Dezember 1920 a die Einfuhr
von Salzheringen innerhalb eines noch feſtzuſtehenden
Rahmens dem freien Handel zu überlaſſen

Ablehnung freier Getreide und Mehl
einfuhr

Die Gründe des Ernährungsmitniſteriums
Die Frage der freien Einfuhr von Mehl oder Getreide

durch Bäckereigenoſſenſchaften und Jnnungen oder durch Ge
meinden und Gemeindeverbände iſt in letzter Zeit r
holt öffentlich erörtert worden Ueber die Gründe des a
lehnenden Standpunktes den das Reichsminiſterium für Er
nährung und Landwirtſchaft gegenüber dieſer Einfuhr ein
nimmt wird jetzt halbamtlich u a mitgeteilt

Zur Verſorgung der Bevölkerung mit Mehl und Brot
müſſen in dieſem Wirtſchaftsfahr bei dem ungünſtigen Aus
fall der Ernte noch weit größere Mengen Getreide aus dem
Auslande als im vergangenen Wirtſchaftsjahr eingeführt
werden Um die Bedarfsdeckung zu günſtigen Bedingungen
durchzuführen und Stockungen in der Verſorgung auszu
ſchließen werden die Käufe rechtzeitig und fortlaufend ſchon
ſeit einigen Wochen getätigt Dadurch ſoll ſoweit möglich
vermieden werden daß Deutſchland größere Mengen zu
Zeiten ungünſtiger Preiſe und eines ungünſtigen Standes
der deutſchen n auf einmal hereinnehmen u Ein
erheblicher Teil des Bedarfs iſt bereits eingedeckt An ſich
könnte die Einfuhr bei guter Welternte ſehr hoch bemeſſen
werden ſie findet aber eine e Grenze an der be
ſchränkten Zahlungsunfähigkeit des deutſchen Volkes und an
den außerordentlich hohen Preiſen des Auslandsgetreides
wie ſie durch den Tiefſtand der deutſchen Währung bedingt
ſind Hohe Zahlungen an das Ausland find geeignet einen
empfindlichen Rückſchlag in der Wertbewegung der deutſchen
Mark herbeizuführen ſolange nicht durch verſtärkte Ausfuhr
deutſcher Erzeugniſſe ein Ausgleich geſchaffen werden kann

Das ausländiſche Mehl und die hieraus gefertigten Back
waren können bei dem hohen Preis des ausländiſchen Ge
treides nur zu hohen Preiſen im Jnlande abgeſetzt werden
Das Pfund weißes Weizenmehl würde bei dem derzeitigen
Stande der deutſchen Währung auf ungefähr 4,50 bis 5 Mk
z ſtehen kommen Bei ſolchen Preiſen wäre dem großen

eil der Bevölkerung der regelmäßige Bezug von auslän
diſ Mehl und von den hieraus bereiteten Erzeugniſſen
verſchloſſen Es würde alſo die freie Einfuhr in der Haupt
ſache den wohlhabenden Schichten der Bevölkerung zugute
kommen Damit würde eine neue Welle der Unzufriedenheit
in die Bevölkerung getragen Der hohe Preis des auslän
diſchen Mehls würde d noch einen Anreiz ſchaffen das
billigere inländiſche Mehl dem Handel und der Verarbeitun
als ausländiſches Mehl zuzuführen Der Schleichhandel mi
Mehl würde damit eine weitere Verbreitung erfahren ohne

de sn g

fettes und

daß dem bei der Unmöglichkeit ausländiſches und inländiſches
Mehl im Einzelfalle zu unterſcheiden wirkſam entgegen
getreten werden könnte

Das Reichsminiſterium für Ernährung und Landwirt
ſchaft verkennt nicht daß die geringe Menge und ſchlechtere
Beſchaffenheit des im Wege der Zwangswirtſchaft verteilten
Brotes und Mehles eine Erleichterung durch die Zu
fuhr ausländiſchen Getreides dringend erwünſcht erſcheinen
läßt und es bedauert insbeſondere daß dem Bäckereigewerbe
noch nicht eine wirkſame Hilfe durch ſolche Zufuhr zuteil
werden kann Um wenigſtens dem Bedürfnis der Bevölke
rung mehr und beſſeres Mehl zu erhalten entgegenzukom
men iſt in Erwägung gezogen der Bevölkerung wöchentlich
eine beſcheidene Menge gering ausgemahlenen aus auslän
diſchem Getreide hergeſtellten Mehles allerdings zu dem
Einſtandspreiſe zuzuteilen Die Durchführung dieſes Planes
die eine Mehreinfuhr von ungefähr 300 000 Tonnen Aus
landsgetreide bedingt hängt von der Geſtaltung der Einfuhr
möglichkeit ab

Die Eröffnung der Brüſſeler Finanz
konferenz

Paris 24 September Die Brüſſeler Finanzkonferenz
wurde von dem früheren ſchweizeriſchen Bundespräſidenten
Guſtav Ador mit einer Anſprache eröffnet in der er aus
ſührte daß die Zuſammenkunft unter dem Schutz des Völker
bundes ſtehe Die Konferenz werde wichtige Fragen zu löſen
haben keinesfalls aber ſolche welche einen
Angriffauf die Beſtimmungen des Verſailler
Friedensvertrages bedeunten würden

Eine internationgle Anleihe eine e erung der Weltſchulden die Jnausſichtnuhme der Mittel u
die Valuten zu verbeſſern die Erwägungen über
die Mittel wie jene Stagten welche verſchuldet ſind neue
Anleihen bekommen könnten und wie für dieſe Anleihen die
Sicherheiten beſchafft werden könnten werden die Haupt
aufgaben der Konferenz ſein Alle Stagten ſowohl die
kriegführenden wie die neutralen ſeien von dem Gedanken

erfüllt daß ſie einander gegenſeitig Hilfe bringen müßten
Dieſe Einmlitigkeit welche Zwiſchen den Stagten heute be
ſtehe habe zur Bedingung daß alle Verpflichtungen welche in
die verſchiedenen Friedensverträge aufgenommen ſeien durch
geführt werben

Ador ſagte am Schluſſe ſeiner Ausführungen daß alle
Uebel dadurch verbeſſert werden könnten daß die Arbeit in
allen Ländern in vollem Umfange aufgensmmen werde Auf
dieſe Rede erwiderte der belgiſche Miniſterpräfident Jn
kurzen Reden von nicht mehr als 15 Minuten Dauer legt jede
Delegation die Finanzlage ihres Landes dar alſo ihrBudget innere und äußere Shuwwen Münz und Valutalage

Außenhandel Ein und Ausfuhrbeſchränkungen Valutageſetz
gebung und die allgemeine Politik der einzelnen Regieru
auf dieſen Gebieten Das dritte Kapitel umfaßt dann die
Löſungsmöglichkeiten der großen Fragen
die jetzt auf finanziellem und wirtſchaftlichem Gebiet dringend
ſind Zunächſt die ſtaatliche Geld wietſchaft Balan
zierung der Staatshaushalte Ausgabenbeſchränkung Rüſtungseinſchränkungen
Sondermaßnahmen für Bereitſtellung von Mitteln für den
Wiederaufbau Unterſtützungen für Rahrungs
mittel und Verkehr Konſolidierung ſchwebender Schulden Steuerhöhungen Kapzital
abgaben und Zwangsanleihen An dieſer Stelle
der Aufzählung ſagt das Programm und ſo weiter

Dann folgen die Geld und Valutaprobleme
Vermeidung weiterer Jnklation Sefahren weiterer Valuta
ſchwankungen Möglichkeit Wünſchbarkeit der Rückkehr
z den früheren Paritäten die Frage einer neuen Gold politik

berhaupt Stabiliſierung des Goldwertes ausländiſche Bank
verrechnungen und von ausländiſchem Papiergeld
Konſolidierungsmöglichkeiten Bekämp
Valutaſchwankungen Valutakontrolle nd die jetzt ange
wandten Methoden n und wirkſam internationale Währung Einſetzung einer Kommiſſion für alle
dieſe Probleme

Eine ganze r r ſich wird der internationale Handel ſein wird ſich unterhaltenüber die Kriegsfolgen über die allgemeine Tendenz und das
Weſen des internationalen Handels Aufhebung der Handels
beſchränkungen Vorzu auf dem Ge dergs ngPreiſe Exportprämien Jm und Exportmonopol Transport

eiheit Bewegungsfreiheit der Transportmittel Ein neues
hr wichtiges K umfaßt das wirtſchaftliche u

h dergteidberen Steche Anna r
ngel an vergle ender Natiſiſchen Darſtellung uſw Kapitel 4 777 ſich

insbeſondere mit den Vor zu n internatio
nalen Vorgehen wenn z B den nen pue Erleichte
rung des internationalen Handels Tauſchweſen Revolving Credits uſw Entwürfen für Aufbrin

gung von Handelskrediten und Regierungs
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ſſion tungen Kapitel 5 der Geſchäftsordnung wird
dann die Beratung der Anempfehlungen dieſer Kommiſſionen
durch das Plenum bringen

Die Vizepräſidenten
Brüſſel 24 Septbr Heute mittag hatte Delacrvix die

Mitglieder der internationalen Finanzto wer empfangenNach der höflichen praünge wurden die Tätigkeit der Kon

ferenz und die Mittel zur Beſchleunigung der Beſprechungen
beraten Ador iſt endgültig zum Vorſitzenden ernannt
Sekretär iſt Monnet n Vizevorſitzenden wurden gewählt
Brand Amerika Celies Frankreich ViſſeringGr und Miniſter Oploter Belgien Das weitere

üro beſteht aus je einem Jtaliener Spanier Kanadier
Japaner Argentinier und Schweden Morgen beſuchen die
Mitglieder der Konferenz das Kolonialmuſeum in Ter
vueren

Vorbehalte der franzöſiſchen Delegakion
Waris 24 Sept Die franzöſiſche Delegation iſt etzt

vollſtändig in verſammelt Sie ſetzt ſich folgender
maßen zuſammen Vorſitzender de Fleuriau ſtellvertretender
Vorſitzender Selier Mitglieder Avenol und Cheyſſon Sach
verſtändige Siegfried Woeſte Grosclaude und Sabatier
Vorverſammlungen die es den Delegationen geſtatteten Er
kundigungen einzuziehen und Eindrücke auszutauſchen haben
bereits ſtattgefunden

WTVB erfährt aus franzöſiſcher Quelle daß die Dele
gierten für die Finanzkonferenz den feſten Wunſch haben
nützliche Arbeit zu leiſten unter Vermeidung aller gefähr
lichen Gegenfſtände die zu einer Trennung führen könnten
Man hegt die Hoffnung daß die deutſche Delegation von
denſelben Abſichten beſeelt ſei und durch ihre S die
Arbeit der Konferenz erleichtern werde Jedenfalls ſei die
franzöſiſche Delegation feſt entſchloſſen nicht zu geſtatten daß
in ihrer Gegenwart und noch weniger unter ihrer Mit
arbeit irgendwie an der Jntegrität des Verſailler Vertrages

werde Sie würde es nicht dulden daß unter dem
orwand die finanzielle und die wirtſchaftliche Lage Europas

a beſprechen die Frage einer Reviſion des Verſailler Ver
ages aufgeworfen werden könnte

Es ſcheint ſicher daß entſprechend den franzöſiſchen Vor
chlägen Abſtimmungen nach Delegierten und nicht nach

ächten ſtattfinden werden Jndeſſen werden die Ent
ſchließungen der Konferenz nach diplomatiſchem Gebrauch
einſtimmig angenommen werden müſſen

Neue Blockade gegen Rußland

Daily Telegraph meldet aus Paris Der Bot
ſichaſterrrat ſetzte den Beginn der Blockade gegen Sow
jetrußland auf den 15 Oktober feſt falls bis 10 Oktober
nicht der Friede mit Polen unterzeichnet iſt

Die Times melden aus Riga Die Wuſſfen haben am
Mittwoch ihre Gegenanträge den volniſchen Delegierten
untexbreitet Die Polen haben Verhandlungen
vorläufig abgelehnt da ſie die Vorſchläge für unannehm
bar halten Die Entſcheidung liegt jetzt in Warſchau Der
Vaſeler Anzeiger meldet Der Kriegszuſtand für Weſt

polen iſt aufgehoben Die Polen haben die Außenforts
von Rowno erſtürmt
Waffenbeſchlagnahme im Kreiſe Kattowitz

Kattowitz 24 Sept Auf Befehl der interalliierten
Beſatzungsbehörden wurde in der letzten Nacht in den Grenz
orten des Kreiſes Kattowitz eine Entwaffnungsaktion von
franzöſiſchen Soldaten in Verbindung mit der Abſtimmungs
polizei und Militärvolizei durchgeführt Die Dörfer wurden
umſtellt und durchſucht wobei Waffen in großer
Menge gefunden wurden Eine Anzahl Perſonen bei
denen man Waffen gefunden hatte wurde verhaftet

Das neue Kabinett in Frankreich
Paris 24 Sept Havas Präſident Millerand

hat Leygues mit der Bildung des Kabinetts beauftragtLeygues hat angenommen und däe Zraſidentſhaft

Julegt dann die
große Frage der internationalen Anleihen Ueber
alle en finden Generaldebatten ſtatt und hierauf Kom

Die Leyques übertrogene Aufgabe beſteht vorläufig darin
die Politik Millerands fortzuſetzen Unterdieſen Umſtänden ſcheint auch die Umgeſtaltung des Kabinetts
nicht notwendig und das Verbleiben der Mit
arbeiter Millerands auf ihren Poſten als
gegeben

Keine Beſtätigung des Berliner
Magiſtrats

Der Ausſchuß GroßBerlin der Preußiſchen Landesver
ſammlung beriet über die zum Geſetz GroßBerlin einge
brachten Abänderungsanträge Der deutſchnat Abgeordnete
Lüdeke verlangte von der Staatsregierung daß ſie den
Oberpräſidenten anweiſe vorlä ſig den gewählten Magi
ſtratsmitgliedern die Beſtätigung zu verſagen bis die Be
ratungen über die Abänderung des Geſetzes erledigt ſind
Staateſekretär Freund hielt das für ſelbſtverſtändlich und
wies darauf hin da ja ein Vertreter des Oberpräſidiums
den Ausſchußverhandlungen beiwohne Von ſozialdemokra
tiſcher Seite wurden dagegen Bedenken geäußert Aller
Vorausſicht nach werde man mit den Beratungen bis zum
1 Oktober nicht zu Ende kommen Dann würde der Fall ein
treten daß in der neuen Stadt kein Magiſtrat keine Jnſtanz
vorhanden iſt die die Geſchäfte führen kenn Die Verant
wortung dafür lehnten die Sozialdemokraten ab Jn der
Abſtimmung wurde der deutſchnationale Antrag der die
Ausführung des Geſetzes auf unbeſtimmte Zeit ausſetzen
wollte mit 12 gegen 5 Stimmen der Rechtsparteien abge
lehnt Das Zentrum en hielt ſich ſeiner Stimme Abge
lehnt wurde auch der Abänderungsantrag der Deutſchen
Volkspartei der das Geſetz erſt am 1 April 1921 in Kraft
treten laſſen wollte Sodann entſpann ſich eine Debatte
über die Zuſammenſetzung des Magiſtrats namentlich über
einen Antrag des Abg Leid U Soz der verlangte daß
dem Magiſtrat mindeſtens drei oder fünf unbeſoldete
Stadträte angebören müſſen Dieſe Eventugalanträge wur
den jedoch ſämtlich abgelehnt Annahme fand dagegen ein
Zentrumsantrag, nach welchem der Magiſtrat aus mindeſtens
30 Mitgliedern beſtebt von denen mindeſtens zwölf unbe
ſoldet ſein müſſen Gegen dieſen Antrag ſtimmten nur die
Sozialdemokraten während der Vertreter der Angbhängigen
dafür war

Jn der Lehrerbeſolöungsfrage
einigten ſich Mitglieder aller Fraktionen der Landesver
ſammlung dahin daß die Lehrer nach einem fünfjährigen
Diätarigt nach Gruppe 7 befoldet werden Sie ſollen dort
ſechs Jahre rerbleiben dann zwölf Jahre nach Gruppe 8 und
danach nach Gruppe 9 beſoldet werden Alle Lehrergruppen
an die beſondere Anforderungen geſtellt werden
ſollen ſofort in Gruppe 8 kommen die Direktoren ſo
fort in Gruppe 9 ſo daß ſich alle Lehrperſonen am Ende der
Beſoldungszeit in Gruppe 9 zuſammenfinden Dieſe in einer
interfraktionellen Beſprechung aufgeſtellten unverbindlichen
Grundſätze werden die Grundlage der weiteren Erörterun
gen im Ausſchuß bilden Vertreter der Regierung haben
allerdings dieſe Vorſchläge für unannehmbar erklärt
obwohl ſie den Forderungen entſprechen die die Vertreter
der geſamten preußiſchen Lehrerſchaft bei ihrer Tagung im
Lehrervereinshaus aufgeſtellt haben

Der Weißenſeer Kommunſſtenprozeß
Zum Beginn der Verhandlung am Freitag verlieſt der

Vorſitzende ein Schreiben des den Angeklagten Krüger be
handelnden Arztes aus dem Virchow Krankenhaus Der
Arzt legt gegen die tagelange Vernehmung und Abweſenheit
Krügers aus dem Krankenhaus Verwahrung ein Der
Sachverſtändige Geh Medizinalrat Leppmann beſtätigt daß
die Aufregung im Gerichtsſagl dem Kranken nicht zuträglich
ſei und der Angeklagte willigt ſchließlich ein ins Kranken
haus zurückzukehren

Hierauf wird in der Vernehmung der letzten Angeklagten
fortgefahren Die Angeklagten Wedow Dochow und
Jakob beſtreiten irgend etwas von einer Kampforganiſa
tion zu wiſſen Der nächſte Angeklagte Ernſt Franz
der Mitglied der K A P D iſt gibt zu die Kampforgani
ſation vom Hörenſagen zu kennen Er ſelbſt habe einer

und das Miniſterium des Aeußern übernommen
Das übrige Kabinett bleibt im Amtte

Unterhaltungsbeilage der Saale Zeitung
Sonntag den 26 September Jnhalt Phinele oman von
kZudwig Rohmann Das Palmenporträt
neſchichte von Richard Rieß Schach Rätſel

Fenianimoltabletten
Von

Haus Bauer
Nachdruck verboten

Eines Tages ließ ſich Herr Waſſerlache jun bei mir melden
Ich ließ bitten
Waſſerlache jun Und er komme in einer hochwichtigen

Angelegenheit Zunächſt alſo einmal Er ſei der Erfinder
der Aenianimoltabletten die in kürzeſter Friſt nicht nur
jegliche Art von Verſtopfung heilten ſondern ſich auch treff
lich bewährt hätten bei Katarrhen Ohnmachtsanfällen
Schnupfen Ich glaube vom Heuſchnupfen bis zur Beulen
yeſt gab es nichts gegen das ſich die Aenianimoltabletten
nicht werkſam erwieſen hatten

Jch ſagte ihm daß ich mich außerordentlich freue daß
es der Chemie möglich geweſen ſei ein derartig hervor
ragendes Mittel gegen alle möglichen Krankheiten zu kon
ſtruieren müſſe aber trozdem bedauern daß ich mich gerade
zu lächerlich geſund fühle und an gar nichts litte

Bewagagahre, lenkte Herr Waſſerlache ab Nicht mir
etwas feilzubieten ſei er gekommen ſondern aus ganz ganz
anderen Gründen

ch ſei doch ein bekannter Literat
5H lächelte geſchmeichelt verlegen

Nun ja Und er habe oft von mir geleſen und ſich eines
I gut Den jungen Mann machſt du berühmt un

lich

Geld leihen 7 Daß ich in herrlicher zurück
zogener Einfamkeit auf irgendeinem Schloß vielleicht von

ungepeinigt etwas Großes Gewaltiges ſchaffen
VWane Ein Mäcen

Aber er riß ſchon ab Meine Aenianimoltabletten ſind
in Originalpackungen zu 1 Mark 1,50 Mark und 2 Mark
m über 3000 Apotheken und Drogerien zu haben Sie

Eine Künſtler

Sportvereinigung angehört Vor Jch weiſe Jhre Kritik
zurück und bitte mich nicht zu unterbrechen Der Angeklagte

m Seedie rieſige Reklame die ich mache Um aber alle bisher da
geweſene Reklame zu überbieten brauche ich Siel

Herr ich bin kein Reklamechef Jch bin
Ein Literat Schön Und Sie ſchreiben mir vier

Zeilen Sie wiſſen Und wodurch ward ihm wieder
wohl und ſoVerſe von mir auf Millionen Aenianimoltablettenſchach
teln womöglich mit meinem Bildnis An Zehntauſenden
von Plakatſäulen mein Name Mir ſchwindelte vor den
Augen

Jch ſetze mich hin umkrampfe den Griffel
Herr Waſſerlache jun unterbrach mich Den Vers hätte

er ſchon
Was allein nur kann mich retten
Wenn mich Schnupfen plagt und Gicht
Aenianimoltabletten
Literat Hans Bauer ſpricht

Ich ſtarre
Einverſtanden fragt er

Jch ſtammele irgendetwas
Auf wieviel Tablettenſchachteln wollen Sie dieſen Vers

mit Bruſtſchild vervielfältig haben
Jch bin ſprachlos

Jedes Fünftauſend macht 1000 Mark Honorar
Auf Fünfhunderttauſend, ſage ich
Hunderttauſend Mark, runzelt er die Stirn
Hunderttauſend Mark, buchſtabiere ich

die binnen drei Monaten allerdings gezahlt wer
den müßten

Jn drei Monaten hunberttauſend Mark 7
Jch umſchlinge den Mann
Man ſieht was Literaten verdienen, lächelt er
Ja Und ich habe ja immer gewußt Einmal kommt

das Glück Nur ausharren ausharren
ben Sie in der Lotterie gewonnen gehabt x

Auch das noch Nein aber einen Gönner einen Dichter
freund habe ich in Jhnen gefunden Herr Waſſerlache

Eigentlich ſchon Und gut Jch laſſe noch Skonto ab
Achtzigtauſend Mark koſtet Sie der Spaß

Koſtet mich der Spaß
Nun ja wem ſonſt 77

ſind Sie verrückt
exfreuen ſich immer ſteigender Beliebheit und haben dieſelbenſich immer weitere Abſatzgebiete erobert en nicht
ringen Anteil am Verkauf meiner Aenianimoltabletten trägt

Glauben Sie ich mache umſonſt für Sie Reklame

Paris 24 Sept In einer Havas Meldung heißt es Krüger hat ſelbſt zu Protokor gegeben daß der Angeklagte
ranz ſen dagegen RadK O SeldatErnſt Franz bei der das ſagtefahrer Kurier war Angekl Krüger Als i

war ich nicht bei Beſinnung
Es folgt dann die Vernehmung des Angekl Michaelis

der von faſt allen Verhafteten als der Haupturheber be
eichnet wurde Er ſagt aus Als ich aus der Kriegsgefangent zurückkam und die Verhältniſſe in Berlin e kam ick

bald zu einer anderen Ueberzeugung als zu An u des
Krieges als ich mich freiwillig ins Feld gemeldet hatte
Während des KappPutſches bekam ich in Weißenſee An
ſchluß an revolutionäre Arbeiterkreiſe und trat damals der
ſogenannten Roten Armee bei Als dieſe dann als ſolche
aufgehört hatte ſchloß ſich eine Anzahl revolutionärer Ar
beiter die mit der Haltung der Regierung unzufrieden waren
enger zuſammen Da die Entwicklung des Sportklubs in
einer mir nicht angenehmen Weiſe erfolgte zog ich mich in
einen internen Freundeskreis von 70 bis 80 Genoſſen zurück
Dieſer Zirkel machte es ſich zur beſonderen Aufgabe reaktio
näre Beſtrebungen abzuwehren Jn Weißenſee konnte ich
feſtſtellen daß ſich die Einwohnerwehr wieder zuſammenge
ſchloſſen hatte Jch wußte ferner daß dieſe Kreiſe ein
Waffenlager in der Miſſionslaube an der Grellſtraße be
ſaßen Es wurde beſchloſſen in der Nacht vom 19 zum 20
in die Miſſionslaube einzudringen und die dort lagernden
Waffen unbrauchbar zu machen Damit wir bei dieſem
Unternehmen nicht geſtört würden bat ich um Einrichtung
eines umfangreichen Ueberwachungsausſchuſſes Als wir um
1612 Uhr nachts in die Laube eindrangen fielen plötzlich
Schüſſe Jm nächſten Augenblick kam einer meiner Genoſſen
und ſagte uns Macht daß Jhr fortkommt die Sicherheits
polkzei iſt hier Jch ging darauf nach Weißenſee zurück wo
ich am Antonplatz den Genoſſen Falk traf der ganz verſtört
war und mir weinend erzählte daß ein Sicherheitsbeamter
bei der Schießerei verwundet worden ſei Vorſ Es
liegen nun Ausſagen vor welche bekunden daß Sie für das
Unternehmen eine vollkommen militäriſche Einteilung vor
genommen hatten Angekl Das beſtreite ich auf das
entſchiedenſte Vorſ Wie kam es denn nun daß über
haupt geſchoſſen wurde daß ein Beamter getötet wurde
Sollen das denn fremde Menſchen geweſen ſein An
geklagter Das waren wahrſcheinlich Spitzel von der
Orgeſch die ſich bei uns eingeſchlichen hatten Rechts

anwalt Dr Bönheim Ein Spitzel namens Reuter iſt
hier ja ſchon genannt worden Angekl Reuter war
wegen Unterſchlagungen aus der Partei herausgeworfen
worden Zur Zeit des Vorfalles in der Grellſtraße gehörte
er nicht mehr zur Partei Vor Sie haben bei Jhrer
erſten Vernehmungen abgelehnt Namen zu nennen
Angekl Jawohl weil ich befürchtete daß darauf mehr
Leute verhaftet werden würden Man hört in letzter Zeit
aber ſoviel von kommuniſtiſchen Selbſtmorden die den an
deren Genoſſen vollkommen unerklärlich ſind daß ich mich in
acht nehmen werde einen Namen zu nennen Mir war von
ſicheren Gewährsmännern mitgeteilt worden daß Be
ſprechungen zwiſchen der Reichswehr Major Kaupiſch für die
Sicherheitspolizei und den Linksparteien über die Verhinde
rung eines neuen KappPutſches abgehalten worden ſeien
So glaubte ich in dieſem Sinne zu handeln

Der letzte Angeklagte Coall dem vorgeworfen wird
den Angeklagten General am 19 Auguſt zu dem Gaſtwirt
Dräger beſtellt zu haben beſtreitet jede Schuld

Nach einer kurzen Pauſe gibt Juſtizrat Viktor Fränkl
folgende Erklärung ab Es iſt mir mitgeteilt worden
daß ſich im Zuhörerraum Perſonen befinden die ſich Notizen
machen dann herausgehen und den als Zeugen geladenen
Polizeibeamten die Notizen übergeben Es handelt ſich an
ſcheinend um Polizeibeamte und zwar offenbar um Agenten
der politiſchen Polizei alſo Spitzel Jch erhebe öffentlichen
Proteſt über dieſes eigenartige Benehmen

Dieſe Erklärung ruft eine allgemeine Unruhe und Auf
regung hervor Auf Erſuchen des Vorſitzenden treten meh
rere Perſonen aus dem Zuhörerraum vor den Gerichtstiſch
und bekunden daß tatſächlich mehrere Perſonen im Zuhörer
raum ſich Notizen gemacht haben Herren welche ſich ſolche
Notizen gemacht haben werden näher bezeichnet und müſſen
ebenfalls nach vorn treten Der eine iſt der Bundesſekretär
des Republikaniſchen Führerbundes der aus Jntereſſe zur
Sache der Verhandlung beiwohnt Der zweite iſt ein Leut
nant der Reichswehr der erlärt daß er ſich überhaupt keine
Notizen gemacht hat Die Zeugen die dies beſtätigen
ſollten erklärten jedoch daß ſie es nicht beſtimmt ſagen
könnten daß der Leutnant ſich Notizen gemach habe J

Sie für mich ich mache für Sie Reklamel
Was glauben Sie wieviel Leute Aenianimoltabletter

kennen und wieviele ihren Namen
Sie Betrüger Sie Gauner Sie Schieber
Gott wenn Sie nicht wollen Aber ſchauen Sie mal

hier und er zeigt mir eine Tabelle
Erich Kunze 3000 Schachteln 600 Mark
Max Friedrich 5000 Schachteln 1000 Mark
Gottlob Krauſe 4000 Schachteln 800 Mark

Eine endloſe Reihe ſehe ich unter meinen Augen wim
meln

Sehen Sie und die Verſe werden gleich mitgeliefert
Zum Beiſpiel

Ob ich auf Reiſen ob ich zu Hauſe
Meine ſchönſten Gedichte mache
Stimmung bringen mir Gottlob Krauſe
Erſt die Tabletten von Waſſerlache

Jch ſage Und das laſſen Sie ſich bezahlen
Glauben Ste daß ich meine Originalpackungen zu 1

Mark 1,50 Mark und 2 Mark liefern könnte wenn ich
nicht noch dieſe Nebeneinkünfte hätte Jch ſetze mich in einen
Stuhl und ſtreiche den Zeigefinger nach der Tür Er nimmt
ſeinen Hut Und wendet ſich bedeutungsvoll noch einmal
nach mir Aber wundern Sie ſich nicht wenn Sie s zu
nichts bringen

Er geht Jch höre ihn bei meinem Flurnachbar dem
Privatier Seidelhuber klingeln

Ja ja Seidelhuber hat einmal in einem
Fachblatt für 3,35 Mark Honorar einen Artikel über giftige
Pilze untergebracht den er in unſagbarem Stolze ſeinen ent
fernteſten Verwandten gezeigt hatte Aber nun wird s wohl
ſchneller mit ſeinen Namen gehen

Und ich glaube ich glaube ich glaube ich hab
doch eine Dummheit gemacht

Erſtes Zyklus Konzert
Halle 24 September

Der erſte der von der Konzert Direktion Kummerehl zu
einem außergewöhnlich mäßigen Eintrittspreis veranſtalteten
Abende erfreute ſich wie zu erwarten war eines regen Zu
ſpruchs der große l der Saalſchloßbrauerei war recht gut
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Deutſches Reich
Der Verfaſſungsausſchuß der Preußiſchen Landesver
lung begann am Freitag die zweite Leſung der Ver

aſſungsvorlage Zunächſt wurden die techniſchen Fragen
durchgeſprochen und im allgemeinen gebilligt Die wichtigen
e ragen des Staatsrats des Staatspräſidenten

Selbſtverwaltung und der Beamtenkörper wurden zurück
peſtellt und der Beſprechung für Sonnabend vorbehalten

Ausland
Ein Jnſtitut für wiſſenſchaftliche induſtrielle Forſchung

in England
Amſterdam 23 Sept Aus London wird gemeldet

Mehr als 2500 britiſche Finnen arbeiten mit der Regierung
uſammen an einem Plan zur organiſierten Unterſtützung

wiſſenſchaftlicher und induſtrieller Forſchungen Das Parla
ment gewährte vor einiger Zeit einen Fonds von 1 000 000
Lſtrl zur Einrichtung von Forſchungsgeſellſchaften und der
gyßt Teil der Summe wird bereits verbraucht Beſondere

uf merkſamkeit wird den Methoden zur Erſparnis von
Brennſtofſ und Kraft zugewandt

Z

Ungarns Außenpolitik
Budapeſt 24 Sept Ungar Tel u Korr Büro Jm

auswärtigen Ausſchuß der Nationalverſammlung gab
Miniſterpräſident Graf Teleki der auch den Poſten des
Außenminiſters bekleidet ein längeres Cxpoſé in dem er
u a erklärte mit den benachbarten Staoten namentlich
Rumöänien Tſchechien und Südſlawien wurden die erſten
Schritte zu einer hauptſächlich wirtſchaftlichen Berührung
angebahnt Von Frankreich ſind gewiſſe Schritte erfolgt
die von ungariſcher Seite zuvorkommend beantwortet wur
den Frankreich hat Ungarn auch ſeither in zahlreichen
Fragen unterfſtützt ſo auch auf dem Gebiete der Kohlen
verſorgung Die Großmächte zeigen auf wirtſchaftlichem Ge
biet wohlwollendes Jntereſſe Ungarn iſt beſtrebt auch ein
friedliches und verſtändnisvolles Verhältnis zu Oeſterreich
g ſchaffen obwohl es das Zentrum der bolſchewiſtiſchen

gitation iſt und die ungariſche Regierung eine andere
Weltanſchauung vertritt als die gegenwärtige öſterreichiſche
Regierung Jn der weſtungariſchen Frage iſt eine friedliche
Vereinbarung mit Oeſterreich zu erhoffen Mit Deutſchland
ſtehen wir in beſtem Verhältnis und haben unſeren Handels
vertrag mit ihm auf der alten Grundlage erneuert Die alte
Sympathie zu Polen wurde während deſſen bolſchewiſtiſcher
Bedrängnis noch geſteigert Schließlich kündigte Graf Teleki
an daß er das Miniſterium des Auswärtigen demnächſt dem
Grafen Oſaky überlaſſen werde

Ein amerikaniſches Kriegsmonument
or Waſhington 23 Sept Die Amerikanex haben im

Sinne hier ein Kriegsmonument in der Form eines Turmes
zu errichten in deſſen Höhe ein Glockenſpiel von gewaltigen
Dimenſionen die Erinnerung an den Anteil der Union an
dem großen Kampfe wachhalten ſoll Dieſes Spiel ſoll aus
54 Glocken beſtehen und zwar würde jeder Bundesſtaagt fer
ner der Bundesdiſtrikt Columbia und das Territorium
Alaska ſowie Hawai die Philippinen Portorico und Kuba
je eine Glocke liefern Der Turm ſoll teilweiſe aus Steinen
erbaut werden die aus zerſtörten Städten ſtammen aus
Dpern Termonde Löwen Dinant Arras Reims Verdun
uſw Die Jnſtallation des Glockenſpiels wollen die Ameri
aner einem Meiſter des Fachs übertragen Jef Denyn in
Mecheln der auf den Wunſch der Kommiſſion des Arts Club
ſelber nach Waſhington gehen wird um dort nicht nur für
ein tadelloſes und wirkungsvolles Funktionteren des Glocken
ſpiels zu ſorgen ſondern auch um bei der Auswahl des
paſſendſten Stnadortes für den Turm mitzuwirken

Provinzial Nachrichten
X Raßnitz 2a Scpt Ackerverpachtung Bei der

kürzlich hier ſtattgehab en Verpachtung von landwirtſchaftlich
n Ackergrundſtücken von über 20 Morgen Größe wurde vom

rſteher für gleiche Bewirtſchaftung ein Pachtpreis von 150 M
r Morgen jährlich auf eine Pachtdauer von 6 Jahren bezahlt
Bei der guten Ackerbeſchaffenheit und unter den gegenwärtigen
Verhältniſſer erſcheint der Pachtpreis ein angemeſſener

beſucht Hatte man doch in Erna Fiebiger Peisker
eine Zugkraft gewonnen deren Ruhm ſich nicht nur auf ihre
ehemalige Zugehörigkeit ihrer Vaterſtadt Halle gründet ſon
dern auf ihre hervorragende Künſtlerſchaft Die mühelofe
Leichtigkeit ihres Tonanſatzes der ſchwebende Klang des in
allen Lagen und Stärkegraden mit gleicher Vollkommenheit
tragenden Tones dürfen vorbildlich genannt werden und
das iſt das höchſte Lob das man einer Künſtlerin zollen
kann Und da zudem das ſtimmliche Material an ſich ſchon
don beſtechenbem Reiz iſt ſo gewähren hier Natur und Kunſt
vereint einen nicht alltäglichen Genuß Auch ihre Vortrags
kunſt trägt den Stempel einer reichen künſtleriſchen Jndivi
dualität Das wurde ſo recht deutlich bei der Wiedergabe
der Mendelsſohnſchen Lieder die ſich heute kaum noch ein
Sänger aufs Programm zu ſetzen wagt weil ſie ihm in
ihrer Einfachheit veraltet erſcheinen Gerade dieſe Geſänge
geſtaltete ſie mit ausgeſuchter Feinheit Der Vortrag der
Schubertlieder verriet tiefes Empfinden und es iſt ſchwer
zu entſcheiden ob man dieſen oder dem wundervoll durch
gearbeiteten Du biſt ein Kind von Weingartner den Vorzug
geben ſoll Erna Fiebiger wurde lebhaft gefeiert und mit
Blumenſpenden reich bedacht Weiter wirkte ſoliſtiſch Profeſſor
Adrian Rappoldi aus Dresden mit ein Geiger von
ſolidem Können mit ſauberer Jntonation gutem Doppelgriff
ſpiel aber in der Bogentechnik etwas rauh und vor allem
recht trocken im Ausdruck Jn der Teufeltrillerſonate von
Tartini gelangen am beſten die langſamen Partien in den
Allgroſätzen ſtörte der harte Anſatz des Bogens und der
berühmte Triller der der Sonate den Namen gegeben hat
klang nicht gerade diaboliſch ſondern man empfand nur daß
die Stelle ſchwierig iſt Mit der Paganiniſchen Caprice ver
ſuchte er zu zeigen wie Paganini dies Stück nicht geſpielt
haben würde ſo hausbacken und ohne virtuoſen Glanz Und
die ſalonmäßige Opernparaphraſe nach dem Sextett aus
Lucia gehört ſchon gar nicht in den Rahmen eines Konzerts

Jn zwei ungariſchen Tänzen von Brahms in der Bearbeitung
von Joachim zeigte er gute Technik aber weniger Tempe

rament it günſtiger wirkte er in der als Zugabe geſpielten
Arie von Bach Kapellmeiſter Arthur Peisker führte
die Begleitungen am Flügel mit ſicherer Anpaſſung aber

rücktrete nd aus Dr Hansvſt zu elheiden au mann

a auf die

i Upolda 24 September Die heutige Unfſicher
heit auf der e wird wieder durch zwei Fälleilluſtriert Der letzte lief noch ziemlich glücklich ab während der
erſte zum Tod führte Der Arbeiter Willy Hirt aus Buttſtädt
iſt es der einem Schandbuben zum Opfer ſiel Am 15 d Mts
abends wurde er auf der Straße Buttſtädt Großrembach ange
ſchoſſen und zwar in den Bauch Jns Krankenhaus nach Weimar
geſchafft iſt er verſtorben Der zweite Ueberfall der jedenfalls
von demſelben Angreifer ausging paſſierte dem Kaufmann Rud
Billig am 18 d Mts als er abends auf dem Rad nach Buttſtädt
zurückkehren wollte Bei Hauttal Linden wurde er angeſchoſſen
Da die Verletzung nur leicht war ſchoß er wieder auf einen krie
chenden Schatten Starke Blutſpuren an der Stelle zeigten am
andern Morgen daß der Angreifer getroffen wurde

Eſchwege 23 Sept Das Eiſenbahnunglückbei
Sontra Der durch das Eiſenbahnunglück bei Sontra ent
ſtandene Materialſchaden beträgt ſchätungsweiſe 15 Mill Mark
Die Unfallſtelle iſt noch nicht geräumt dies wird längere Zeit in
Anſpruch nehmen Der Verkehr iſt noch geſperrt Eine Leiche be
findet ſich noch unter den Trümmern

4 Mühlhauſen 24 Sept Die Erregung wegen der
Kartoffelverſorgung nimmt hier immer ſchärfere
Formen an und hat zu Ausſchreitungen geführt Jm Schwarzen
Adler fand eine Sitzung von Vertretern der Kreisbauernſchaft
mit Vertretern des Magiſtrats ſtatt in der über die Herabſetzung
des Kartoffelpreiſes verhandelt wurde Jnzwiſchen ſammelte ſich
vor dem Hauſe eine Menge an die durch die Fenſter zum Teil
Zeuge der Verhandlungen wurde Die an der Verſammlung teil
nehmenden Stadträte Neumann und Michael ſowie die anweſen
den Vertreter des Gewerkſchaftskartells verſuchten vergeblich die
zunehmende Erregung der Menge zu beſchwichtigen Jnfolge
gänzlich mißverſtandener Ausführungen des gerade um die Be
mühungen zur Beſchaffung billiger Kartoffeln für unſere ſtädtiſche
Bevölkerung verdienten Stadtrats Michael richtete ſich die Er
regung der Menge vor allem gegen ihn Jn den Verſammlungs
ſaal eindringende Demonſtranten miß handelten ihn ſo
chwer daß er ärztliche Hilfe in Anſpruch nehmen mußte Die
zerſammlung mußte abgebrochen werden jedoch wurde hernach

Peiche tNanns erzielt die den Wünſchen der Bevölkerung ent
ſpricht

Tanna Thür 24 September Z weite Blüte derPreiſelbeere Die Preiſelbeere blüht zum zweiten Male
Bei mehrwöchiger ſchöner Witterung kann es eine zweite Ernte
geben Die Güte der Früchte wird aber zu wünſchen übrig laſſen

Hannover 24 September Der Dieb in der Hyp
n oſe Der Bahnhofskaſſe in Eſchede wurden 5900 Mk ge
ſtohlen Polizei und Landjäger konnten den Dieb nicht ermitteln
Da kam ein Polizeibeamter auf die Jdee einen Telepathen und
Gedankenleſer kommen zu laſſen Der Mann kam und ließ die in
Betracht kommenden Eiſenbahner antreten Prüfenden Auges
ſah er die Leute an dann griff er den Eiſenbahner S heraus
hypnotiſierte ihn und ließ ſich von ihm an die Stelle im Walde
führen wo S die Summe unter Buſchwerk und Laub eingegraben
hatte Alles ging am Schnürchen Jm Walde befahl er dem
am kommenden Tage ſeinen Dienſt bei der Eiſenbahn genau wie
immer zu verſehen um 7 Uhr abends aber mit ihm zum Walde zu
fahren um die Kaſſette auszugraben die er dann einem beim
Sägewerk vor Eſchede wartenden Manne abzuliefern habe Dieſem
ſuggierten Befehle e S pünktlich auf die Minute Als erabends beim Dunkelwerden die Kaſſette ausgrub wurde er dabei
von mehreren beſtellten Perſonen beobachtet S nahm die Kaſ
ſette und lieferte ſie ſtillſchweigend der ihm näher h
Perſon ab Das Geld war wieder da und der Dieb ermittelt

II Jena 25 Sept Zu dem geplanten Raubüber
Zeißſchen Kaſſenboten werden noch

olgende Einzelheiten mitgeteilt Anfang September erſchien in
Leipsig ein angeblicher Jngenieur Schmidt in einer Kaffeeſtube
um einen Komplizen für eine große Sache zu dingen Der
Perſon die ihm dafür geeignet erſchien ſetzte er dann ſeinen
Plan auseinander die Kaſſenboten der Firma Zeiß zu über
fallen und die Lohngelder die jeden Mittwoch von der Reichsbank
geholt werden zu rauben Er erſuchte den Betreffenden noch
einen weiteren Helfershelfer für die Tat ausfindig zu machen
Der Mann ging ſcheinbar auf den Plan ein benachrichtigte aber
ofort die Leipziger Kriminalpolizei die nun ihrereits einen Beamten für die Rolle des Komplizen beſtimmte
Auf dieſe Weiſe gelang es hinter die Pläne des angeblichen
Jngenieurs Schmidt der ſich als ein Angeſtellter der
Firma Zeiß namens Wilhelm Weber aus Jena
entpuppte zu kommen und dieſe zu vereiteln Als Tag des Ueber
falls wurde der 22 September beſtimmt an welchem Weber mit
ſeinem älteren Bruder ein Auto in Weimar mietete damit nach
Jena fuhr und hier auf dem Holzmarkt in den Vormittagsſtunden
den Leipziger Komplizen erwartete Als Erkennungszeichen war
eine weiße Blume im Knopfloch verabredet Weber der wahr

r über ein Gedächtnis verfügt da er den Anter
ſchied von der zuerſt gedungenen Verenr nicht merkte entwickelte
nochmals die Einzelheiten des Ueberfalles und empfahl auf
etwaige Verfolger rückſichtslos zu ſchießen Die Ver
brecher waren mit Revolpern und Dolchen ausgerüſtet und trugen
auch Pfeffer mit ſich um ihn den Kaſſenboten in die Augen zu
ſtreuen Die hieſige Polizei hatte mittlerweile die Ausgänge der
Stadt beſetzt und alle Maßnahmen getroffen den Anſchlag zu
vereiteln Jn dem Moment als die Verbrecher ihr Vorhaben in
der Ernſt AbbeStraße zur Ausführung bringen wollten wurden
ſie verhaftet und gefeſſelt der Polizeiwache zugeführt Der
Chauffeur des Autos das auf dem Carl Zeiß Platz wartete
wurde nach ſeinem Verhör entlaſſen da er an dem Verbrechen
ſelbſt unbeteiligt iſt Dem raſchen Eingreifen der Polizei iſt es
zu danken daß die Feſtnahme der Verbrecher die zum Aeußerſten
entſchloſſen waren ohne den Verluſt von Menſchenleben vor ſich
ging

handel Gewerbe und Verkehr
Weitere Ausdehnung des Stumm Konzerns Das nahezu ge

re eine Million Mark betragende Aktienkapital der Fabrik
ür Eiſenbahnbedarf Brenne Hangarter Co in Haſpe iſt nun

mehr in den Beſitz der Gebr Stumm übergegangen
Waren Handels Geſellſchaft in Hamburg Der Aufſichtsrat

ſchlägt die Verteilung einer Dividende von 15 Prozent
i V 10 ſowie die Erhöhung des Aktienkapitals um 3 Mill Mark

auf 5 Mill Mark vor
Schuhfabrik Herz G in Frankfurt a M Die Geſellſchaft

ſchließt nach 359 500 Mark i V 131 600 Mk Abſchreibungen
mit einem Reingewinn von 761 100 438 400 Mark ab woraus
eine Dividende von 9 Proz 10 auf das erhöhte Aktien
kapital verteilt werden ſoll

Kabelwerk G Für das Geſchäftsjahr 1919/20 wird
vorgeſchlagen eine Dividende von 30 Proz wie i und einen
Bonus von 100 Mark zu verteilen

14 mitteldeutſche Zentral Häuteauktion in Leipzig Auf der
rn der Verſteigerung war die Haltung am zweiten Tage

ebenfalls feſt Es wurden etwa dieſelben Preiſe wie am erſten
Tage bewilligt

Oberſchleſiſche Eiſenbahn Bedarfs G Sn der Sitzung des
Auſſichtsrates wurde die Semeſterbilanz vorgelegt welche ein
günſtiges Ergebnis zeigte Es wurde unter anderem be
ſchloſſen aus Zweckmäßigkeitsgründen Erleichterung in der Jn
venturenaufnahme Rückſicht auf die Bilanzen der Tochtergeſell
ſchaften uſw den Abſchluß des Geſchäftsjahres auf den 30 Sep
tember zu verlegen Einer außerordentlichen Generalverſamm
lung wird ein entſprechendex Antrag vorgelegt werden Der Be
ſchäftigungsſtand hat nach Mitteilung des Vorſtandes zurzeit
an o daß in einzelnen Verfeinerungsabteilungen Ar
beitseinſchränkungen notwendig geworden ſind Es wurde ferner

Herrn Generaldirektor Rudolf Brennecke die Befugnis
zur Alleinzeichnung der Gelollichaft zu erteilen

Dreedner Schnellpreſſen Fabrik G in Naundorf bei Coswig
Sa Das am 31 Mai beendete Geſchäftsjahr erbrachte einen
abrikationsgewinn von 1 259 465 518 268 Mk Nach Abzus

von 633 954 250 339 Mk Handlungsunkoſten und 157 46
90 791 Mk Abſchreibungen verbleibt ein Reingewinn von

502 807 215 486 Mk Hiervon ſollen 360 000 Mk gleich 12 Pro
zent Dividende auf das von 1 750 000 Mk auf 3 000 000 Mk er
höbhte Aktienkapital verteilt werden gegen 9 Prozent im Vor
ijahr auf das ſeitherige Kavital Zu Tantiemen werden 54 477
Mark verwendet und 30 972 Mk auf neue Rechnung vorgetragen

Der Aufſichtsrat der Görlitzer Waggon Fabrik G beſchloß
der am 21 Oktober 1920 ſtattfindenden Generalverſammlung bei
reichlichen Abſchreibungen und Rückſtellungen die Verteilung einen
Dividende von 17 Prozent ſowie eines VBonus von 42 Mk auf je
600 Mk Aktienkapital für das Geſchäftsjahr 1919/20 vorzuſchlagen
Die Aktien der letzten Ausgabe in Höhe von 6 Mill Mk nehmen
an der Eewinnausſchüttung zur Hälfte teil

Den ſächſiſchen Maſchinenfabriken ſind in den letzten Tagen
große Exportaufträge zugefallen in Verbindung mit dem Valuta
rückgange So konnte die Chemnitzer Germania Schwalbe

G rund 12 Mill Mk Aufträge buchen und die Chemniven
Carl HamelA G Aufträge von über 5 Mill Mk Auch große
Leipziger Maſchinenfabriken ſollen größere Aufträge herein
genommen haben

Die Kaligewerkſchaſft Erichsſegen die zum Wihelm Sauer
Konzern gehört zieht von der 1913 beſchloſſenen Zubuße von 3005
Mark für den Kux von der bereits 1000 Mk eingezogen worden
ſind weitere 1000 Mk und zwar in zwei am 1 November und
1 Februar 1921 fälligen Raten von je 500 Mk ein

Letzte Depeſchen
Telegraphiſcher Spezialdienſt der Saale Zeitune

Ein öeutſchlitauiſches Wirtſchaftsabkommen
Berlin 25 September Eig Draht icht Derlitauiſche Miniſter des Auswärtigen Puricki iſt heute in

Berlin eingetroffen Gleichzeitig mit ihm iſt noch der deutſche
Geſchäftsträger in Litauen Dr Schönberg nach Berlin ge
kommen Wie wir erfahren handelt es ſich um die Vorbe
reitungen für große wirtſchaftliche Abkommen zwiſchen
Deutſchland und Litauen Die litauiſche Regierung will dem
Lande eine neue Valnta ſchaffen eigene Noten diskontieren
und ſucht dazu die deutſche Unterſtützung Herr Puricki wirs
von Berlin aus ſeine Reiſe nach London fortſetzen

Die Fwangsanleihe
München 25 Sept Eigene Drahtnachricht Wie

die München Augsburger Abendzeitung aus unbedingt zu
verläſſiger und einwandfreier Quelle erfahren haben will be
ſchäftigt ſich das Finanzminiſterium trotz aller in der Preſſe
bisher erſchienenen Dementis doch mit der Vorlage einer
Zwangsanleihe Das Blatt fügt dieſer Mitteilung hinzu das
Reich werde aber trotz aller Ableugnung bei dieſem doch feſt
ſtehenden Plan auf den ſtärkſten Widerſpruch der Mehrzahl
der Einzelſtaaten ſtoßen Die Dena hat bereits ſeit Tagen
und gus abſolut zuverläſſiger Quelle gemeldet daß die
Zwangsanleihe kommt Der Referentenentwurf iſt zum
größten Teil fertiggeſtellt Daran ändern auch amtliche
Dementis nichts Die Zwangsenleihe ſoll auf das Reichs
notopfer angerechnet werden

Frankenkursnotierung im Saargebiet
Saarbrücken 25 September Eigene Drahtnachricht

Laut Regierungsverordnung erfolgt eine amtliche Kurs
feſtſetzung des franzöſiſchen Franken für das Saargebiet täg
lich durch die Abteilung Handel und Gewerbe der Regierungs
kommiſſion des Saargebietes Die Feſtſetzung erfolgt auf der
Mitte der in Berlin und Paris amtlich veröffentlichter
Tageskurſe

Erfolge Wrangels
London 25 September Eig Drahtnachricht Die

Times meldet aus Konſtantinopel daß es dem General
Wrangel tatſächlich gelungen iſt weitere Erfolge zu erzielen
Nach der Einnahme von Alexodrowo gelang ihm auch die
Beſetzung von Orjechow Jm Aſowſchen Meere fand eine
Seeſchlacht zwiſchen bolſchewiſtiſchen Schiffen und bewaffneten
Truppentransportdampfern von Wrangel ſtatt wobei die
Schiffe des General Wrangel drei bolſchewiſtiſche Dampfer
verſenkt haben ſollen

Regierungskriſe tn Belgien
Brüſſel 25 September Eig Drahtnachricht Na

der Rückkehr des Königs Albert aus Südamerika wird wir
verlautet das geſamte belgiſche Kabinett ſeine Demiſſion geben
Als künftiger Miniſterpräſident wird der Sozialiſt Paul
Hymens der gegenwärtige Außenminiſter genannt Bi
jetzt hörte man nur von Rücktrittsabſichten Vanderveldes

Die ruſſiſche Offenſive
Kowno 25 September Eig Drahtnachricht Der

Vertreter der Sowjetregierung in Kowno Axelrod der in
ſtäündiger direkter Fühlung mit Moskau ſteht betonte dem
Korreſpondenten der Dena gegenüber daß die ruſſiſche Offen
ſive auf alle Fälle noch einſetzen werde Die Umgruppierung
der Truppen und die Nexuaufſtellung ſei ſo weit vorgeſchritten
daß in allernächſter Zeit mit dem Beginn der Offenſive zu
rechnen iſt Jm Allgemeinen beginne man aber trotz dieſer
Verſicherung auch hier an der ruſſiſchen Offenſive zu zweifeln
da die Regenperiode bereits eingeſetzt hat ſo daß die Straßen
und Verkehrsverhältniſſe für einen neuen Angriff und größere
militäriſche Operationen wenig geeignet ſind

Waſſerſtand

Barometer Millimeter
Thermometer Ceiſius
Rel Feuchtigkeit
Wind

Maximum der Temparalur ast 24 September 164 C 3
Minimum in der Nacht vom 24 September September IHiederſchlage am 28 September 7 Uhr wenn 0 n w

Verantwortlich f d polit Teil Guſtav à cobMargella
für den örtlichen Teil für Provinzialnachrichten Gericht Handel
Eugen Vrinkmannz für nterhaltungsbeilage
Martin Feuchtwanger rmi Sport uſw
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